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Protokoll der FSR Sitzung vom 21.03.2023 

Sitzungsleitung: Marnick Borchmann 
Protokollführung: Rebekka Havenstein 
Anwesende:  
Tammo Schmitt, Rebekka Havenstein, Alexandra Steinberg (nachfolgend Alex), Naomi Rachel 
Deuster, Alina Päßler, Maximilian Trotte (nachfolgend Max), Paulin Hegewald, Annalena 
Szegedi (nachfolgend Anna), David Seeliger, Marnick Borchmann 
Assoziierte: Raila Röhricht, Oliver Puruckherr (nachfolgend Oli P.), Magdalene Petrasch 
Entschuldigte: Philine Michl, Marlene Teige 
Unentschuldigte: Matthäus Burghardt 
ruhendes Mandat: Julia Schreiner 
Gäste: Marian Schwabe 
Sitzungsbeginn: 19:11 Uhr 
Sitzungsende: 20:38 Uhr 
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1 Begrüßung 

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 10 von 13 stimmberechtigten Mitgliedern 

ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.  

2 Protokolle und Berichte 

Das Protokoll vom 07.03.23 wird einstimmig angenommen. 

Das Protokoll vom 21.02.23 wird einstimmig angenommen. 

Das Protokoll vom 07.02.23 wird einstimmig angenommen. 

GO-Antrag auf Änderung der Tagesordnung. Der TO-Punkt 5.6 wird vorgezogen. 

 

2.1 Alexandra und Tammo berichten aus dem Fakultätsrat: 

• Update Stellungnahme Zeitfenstermodell: einzelne Abweichungen müssen dem ZLSB 

gemeldet werden - Einschränkung der Freiheiten der Dozierenden 

• Update Studiengangsreform: rechtliche Prüfung müsste bald durch sein 

• Nachhaltigkeit in den AQUA-Veranstaltungen wurde angesprochen (siehe 5.1) 

Außerdem berichtet Tammo, dass der Haushaltsplan gestattet wurde. Mehr Exkursionen 

und Projekte sollen gefördert werden. 

Marnick berichtet von einer Mail von Schrage bzgl. des kommenden Unitages am 13.05.23: 

Es gab bereits letztes Jahr Infostände der Studiengänge, die mit Studis und Lehrenden 

besetzt wurden. Erstmal müssen die Institute sich bei Pawella melden, um mitzuteilen, was 

sie machen wollen. Wenn sie wieder Infostände machen wollen, wir können das dann 

personell unterstützen. Ansonsten wurde der die Mail bezüglich des Flohmarktes an die 

Liegenschaften weitergeleitet. 

 

2.2 Max berichtet von der StuRa-Veranstaltung am 15.03.: 

• Thema war studentische Vollversammlung am 20.04.23 

• wird sich mit Armut von Studis befassen  

• bestenfalls beschließen wir Forderungen in Richtung Politische 

Entscheidungsträger:innen 

• gern vorbeikommen (20.04. - 18.30 Uhr HSZ/02) 

• Max ist an ÖA für StuRa beteiligt 

• Vor VL Werbung machen, ok? 

Alexandra fragt, ob alle möglichen Studis zur Volksversammlung kommen können. Max 

bejaht dies. 
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3 Finanzen 

3.1 Bericht der Finanzer:innen 
Am 22.03. ist die Finanzprüfung. Die Bücher wurden geführt. Wenn dies gut läuft, werden 

unsere zustehenden Gelder überwiesen. 

3.2 Finanzanträge 
Es liegen keine Finanzanträge vor. 

4 E-Mails 

4.1 Toni Stroff 
„Sehr geehrtes Team des FSRPhil, 

ich muss kurz klarstellen, dass ich mich nicht als StuGaKo angemeldet/aufgestellt habe und 

bin sehr verwirrt über diese E-Mail. Desweiteren bin ich momentan für ein Erasmus Semester 

in Wien und könnte die Pflichten des StuGaKo an der TUD nicht wahrnehmen. 

Beste Grüße" 

 

Mittlerweile hat er in einer Mail seinen Rücktritt beantragt. Was brauchen wir da rein 

rechtlich noch? Auf jeden Fall müssen wir zeitnah neu entsenden. Tammo erklärt, dass wir 

ihn noch nicht entsandt haben und dies deshalb recht leicht geht. In der neuen Mail an 

Pawella wird Toni dann einfach herausgelassen. Raila hätte stattdessen Interesse daran. 

 

4.2 Ersti-Onboarding 
Claudia Meißner schreibt in der Mail, dass diskutiert wird, zusätzliche Angebote für die Erstis 

zu schaffen, falls diese die ESE nicht wahrnehmen können oder die ESE an die Wand fährt 

oder ähnliches. Unser erstes Feedback hierzu? Ideen, Gedanken, was wir machen könnten? 

Max gibt an, dass bei Social Media mehr geworben werden kann. Anna sagt, dass der StuRa 

sich da beteiligen sollte, da er alle Studis vertritt. Das Stimmungsbild der Anwesenden zeigt, 

dass 10 Menschen die Ideen gut finden, es gibt eine Enthaltung. 

4.3 Forderung 9 €-Bildungsticket 
Pressemitteilung haben wir zugeschickt bekommen, wollen wir die teilen und Das 

unterstützen? In dieser geht es darum, dass es ein erschwingliches Ticket für Studis geben 

soll. 

4.4 Veranstaltung Autoarmer Campus 
Am 23.3. findet die statt, wollen wir die bewerben? Die Tuuwi möchte dort auch kochen. 

Hier geht es darum, die Parkplätze von der Uni zu befreien. Der Bewerbung stimmen allen 

zu, Max teilt das Ganze auf Instagram. 
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4.5 Vorlesungsreihe: Gender plus Medicine 
Im kommenden SoSe, wollen wir die bewerben? Hier geht es auch um Psychologie und 

Soziologie. Die Mail hierzu gibt es in den Sitzungsmails. Das Ganze ist auch für Studium 

Generale geeignet. Der Bewerbung stimmen allen zu, Max teilt das Ganze auf Instagram. 

4.6 ElbMUN 
12.4. - 16.4.2023, 75 € Anmeldekosten. Wollen wir das bewerben? 

Marnick erklärt was dort passiert, genaueres gibt es auch in der Mail. Alex sagt, dass wir 

einen Beitrag reposten, sollte der PIG dies bewerben. Dazu gibt es keine Gegenrede. 

4.7 Vollversammlung Studentische Armut 
Wurde weiter oben schon besprochen. 

5 Sonstiges 

5.1 Nachhaltigkeit Studierendenschaft 
Die Idee, einige der Aqua-Credits im Bereich Nachhaltigkeit verpflichtend zu absolvieren, 
wurde von Alex im FakRat vorgestellt. Grundsätzlich wurde es begrüßt, dass studierende 
Belange in den Rat getragen werden. Allerdings herrschte große Skepsis, Aqua-Punkte einem 
bestimmten Thema vorzuschreiben. 

Alex' Plädoyer (auch als Nachhaltigkeitsbeauftragte): 

• es soll eine niedrigschwellige Pflicht sein im Umfang von 1 bis max. 2 Credits (mehr geht 
natürlich immer) 

• nein, es reicht nicht, dass Studis die Wahl haben, auch jetzt schon 
Nachhaltigkeitsveranstaltungen zu belegen, denn:  

Wir kriegen lediglich vorgeschrieben, 1(!) solche Veranstaltung zu besuchen und sich im 
Thema Nachhaltigkeit weiterzubilden - spätere Generationen müssen mit weitaus (!) 
größeren Einschränkungen leben. Freiheit endet da, wo die Freiheit anderer verletzt wird: 
Wenn wir auch nur einige wenige Studierende dadurch mehr für Nachhaltigkeit 
sensibilisieren können, haben wir einen minimalen Beitrag zum Erhalt eines lebenswerten 
Lebens für spätere Generationen geleistet. 

• Studierende müssen sich nicht auf eine Veranstaltung der Naturwissenschaften 
festlegen, an welcher sie kein Interesse haben: Dozierende, die Veranstaltungen für 
Studium Generale anbieten, sollen selbst entscheiden, ob ein Aspekt der Nachhaltigkeit 
enthalten ist (sei es Theologie, Biologie, Philosophie, Medienforschung, ...) 

• Voraussetzung: das Angebot solcher Veranstaltungen im Studium Generale muss groß 
genug sein - eher soll eine solche Pflicht gar nicht in Frage kommen 

• Fachschaft Physik hat es auch hinbekommen (Stand jetzt - Konsens innerhalb Fachschaft, 
noch nicht in höhere Gremien getragen) und das, obwohl die nur 5 statt 10 Aqua-Punkte 
brauchen und der Prozentsatz an Pflichtpunkten also höher ist 

Tammo unterstützt dies ausdrücklich. Er erzählt, dass es ähnliche Angebote schon gab und 
es sollte verpflichtend sein, nicht nur freiwillig. Die Umfrage sollten wir laut ihm durchführen. 
Anna spricht sich dafür ebenso aus. Naomi befürwortet dies auch, allerdings hinterfragt sie 
die Repräsentation der Studis. Sie erklärt ein paar Vor- und Nachteile von Umfragen. Anna 
sagt, dass man sich in Vorlesungen vorstellen könnte. Tammo merkt an, dass diese Hürden 
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übergehbar wären. Der FAK-Rat wäre wohl nicht aktiv dagegen gewesen. Er sagt, dass 
Dozierende dies wahrscheinlich auch unterstützen würden. Alina fragt wie sich die Punkte 
zusammensetzen in Verbindung mit der Studienreform. Dies bleibt erstmal spekuliert 
beantwortet. Die Abstimmung findet nur bei unserer Fakultät statt. Marnick bring einen 
Punkt zu Aqua-Punkten durch Sprachen an. Das Vorhaben wollen wir geschlossen 
unterstützen. Anna und Tammo wollen Alex bei dem Vorhaben unterstützen. 

5.2. Entsendung Raila Röhricht als StuGaKo 
Wir entsenden Raila Röhricht einstimmig als neue StuGaKo für BA Kunstgeschichte. 

5.3 Beginn der Planung für die Klausurtagung 
Marnick will mit der programmatischen Planung der Klausurtagung anfangen. Dafür braucht 
er etwas Mithilfe und Input; mindestens eine Person aus den Finanzen sollte noch mithelfen. 

Anna, Rebekka, Max helfen bei der Planung. Tammo merkt Pausen an, die in die Planung mit 
aufgenommen werden sollten, damit wir nicht zu überfordert sind. Naomi, Alina und Max 
würden gern kochen. 

5.4 Planungsgruppe ESE 
Inspiriert von der Klausurtagung vom FSR PIG sollten wir bald mit der Planung für das 
Programm unserer ESE anfangen, gemeinsam mit dem FSR PIG, sagt Marnick. Mindestens 
die Programmpunkte sollten möglichst zeitnah zustande kommen, ebenso wie die 
Abstimmung mit dem PIG. 

Anna gibt an, dass wir dies auf der Klausurtagung besprechen könnten. Oli sagt, dass er sich 
für Fragen bereitstellt, was die Planung des PIGs angeht. Rebekka bringt an, dass wir die HSZ 
Wiese für unseren Tag schnellstmöglich mieten sollten, damit wir diesen fest haben, denn 
dort eilt die Beantragung. Tammo kümmert sich darum. 

5.5 Vorüberlegung Sitzungsturnus 
Die Leute, die ihren Stundenplan schon kennen, können ja mal sagen, welche Tage ihnen für 
Sitzung nicht passen würden. 

Vorschlag NICHT: Dienstag, Donnerstag, Freitag, Montag 

Anna gibt an, dass man einen gemeinschaftlichen Tag im Monat wählen könnte, für 
gemeinsame Anliegen. Naomi bringt an, dass wir einen Poll machen sollten. Montag und 
Mittwoch sollte sich freigehalten werden. Die nächste Sitzung ist in 2 Wochen, bis dahin 
sollte es sich einigen. 

5.6 Roter Baum 
Magdalene fragt an ob wir das Projekt des Roten Baums in der Instagram-Story posten 
wollen. Die Frage ist, ob dies erlaubt ist, da der Rote Baum linksorientiert ist und das 
eventuell ein politisches Statement sein könnte. Die angebotenen Feriencamps stehen in 
Zusammenhang mit der Linke. Die Organisation benötigen Menschen als Betreuer:innen, 
viele Menschen wissen wohl auch nicht viel davon. Dieses Jahr werden erneut Menschen 
benötigt. Magdalene wollte bei der Veranstalterin nachfragen, wie die Organisation 
finanziert wird, dort gab es aufgrund von zu kurzfristiger Anfrage, noch keine Meldung. Die 
Feriencamps sind für benachteiligte Familien, welche Unterstützung benötigen. Lene 
bemerkt, dass eventuell nur für das Camp zu werben und den roten Baum nicht groß zu 
erwähnen. 



Fachschaftsrat der Philosophischen Fakultät der Technischen Universität Dresden 

6 
 

Alexandra findet, dass es transparent sein sollte, welche Organisation die Camps unterstützt, 
sollten wir das Ganze bewerben. Sie positioniert sich nicht dagegen. Sie schlägt vor, auf die 
Antwort der organisierenden Person zu warten. Tammo erklärt, dass wir als FSR die Aufgabe 
haben, unsere Studis politisch zu bilden, allerdings dürfen wir keine Partei aktiv bewerben. 
Er sieht kein Problem bei der Werbung. Max bringt an, dass auf der Website politische 
Statements stehen. Alina erklärt, dass die Projekte nicht nur von der Linke gefördert wird, 
sondern auch von vielen anderen öffentlichen Einrichtungen.  

Lene schlägt eine Abstimmung vor. Mit 8/0/2 Stimmen unterstützt der FSR die Werbung. 

 

Nächste Sitzung: 04.04.2023 
Sitzungsleitung: Maximilian Trotte 
Protokollführung: Annalena Szegedi 

 

Abkürzungsverzeichnis 

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' - Notation der Abstimmungsergebnisse 
FakRat - Fakultätsrat 
FSK - Fachstudienkommission 
FSO - Fachschaftsordnung 
FSR - Fachschaftsrat 
IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft 
IfS - Institut für Soziologie 
IR - Institutsrat 
KoWi - Kommunikationswissenschaft 
KVV - Kommentierstes Vorlesungsverzeichnis 
MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis 
MuWi - Musikwissenschaft 
PoWi - Politikwissenschaft 
StuRa – Studierendenrat 
StuGaKO – Studiengangskoordinator:in 
StuKo - Studienkommission 


